
Bericht der Verwaltung zur Stadtvertretersitzung am 09.03.2023 

 

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, 

sehr geehrte Stadtvertreter/innen! 

 
Katastrophenschutz 
Am 25.01.2023 fand in unserer Verwaltung eine Gesprächsrunde mit Vertretern der 
Katastrophenschutzbehörde des Landkreises statt. Hier ging es vorrangig um die 
Vorbereitungen und Strategien in Bezug auf eine mögliche Energiekrise. Wir sind in 
unserem Amtsbereich bisher gut aufgestellt und stimmen uns zu den weiteren 
Vorgehensweisen eng mit der Katastrophenschutzbehörde ab. 
  
Zweifeldturnhalle  
Am 01.02.23 nahmen an der Bauberatung zur Sanierung des Wasserschadens in der 
Zweifeldsporthalle auch die Stadtvertreter der CDU-Fraktion teil. Auf der Beratung 
wurde ausführlich klargestellt, warum mit den Arbeiten zur Wiederherstellung der Halle 
frühestens ab April begonnen werden kann. Zwischenzeitlich ist auch das Ergebnis 
der Untersuchungen zur Keimbelastung der Prallwand eingetroffen. Auch die 
Prallwand muss abgerissen werden. An der Bauberatung am 06.03.23 nahm Herr 
Langkau als Bauberater der Provinzial teil. Sämtliche Abbrucharbeiten sind zu 95 % 
abgeschlossen. Erst nach Abschluss aller Abbrucharbeiten, kann die Feinreinigung 
der Halle erfolgen. Im Anschluss finden wieder Messungen zur Keimbelastung statt. 
Wenn mit diesen Messungen keine Keime mehr nachgewiesen werden können, ist der 
Beginn des Wiederaufbaues ab April möglich. Alle erforderlichen Nachunternehmer für 
den Wiederaufbau der Halle sind bereits gebunden. 
     
Auswertung Brand EEW 
In der ersten Februarwoche gab es eine Zusammenkunft mit Vertretern von EEW in 
Bezug auf die Auswertung des Bunkerbrandes Ende November. Einen Brand dieser 
Art hat es so noch nicht bei EEW gegeben. Nachfolgende Ermittlungen seitens EEW 
bestätigten den anfänglichen Verdacht, dass der Brand eindeutig durch eine im 
Hausmüll befindliche Lithium Batterie verursacht wurde. Die verantwortlichen EEW-
Mitarbeiter haben sowohl die Brandursache als auch die nachfolgend eingeleiteten 
Maßnahmen bereits kritisch auf den Prüfstand gesetzt. Alle Beteiligten waren sich 
einig, dass es durchaus Dinge gibt, die verbesserungswürdig sind, aber im Großen 
und Ganzen ein gutes Zusammenspiel zwischen dem Unternehmen und den 
beteiligten Einsatzkräften stattgefunden hat.  
 
Einrichtung PC-Kabinett in der Gesamtschule 
Herr Schünemann hat während der Winterferien angefangen, in der Gesamtschule das 
PC-Kabinett im Rahmen des Digitalpaktes einzurichten. Die dazu nötigen 
Elektroarbeiten sind für die Sommerferien geplant. 
 
  



Neuer Mannschaftstransportwagen 
Am 10. Februar wurde der neue MTW für die Löschgruppe Pribbenow in den Dienst 
gestellt. Im Rahmen einer kleinen Festveranstaltung wurde das Fahrzeug durch 
Bürgermeister Stefan Guzu feierlich an die 21 Mann starke Einsatztruppe in Pribbenow 
übergeben. Bevor es dann zum gemütlichen Beisammensein überging, nahm Pastor 
Herrmann die traditionelle Fahrzeugsegnung vor, musikalisch begleitet von der 
Gruppe „Spass am Brass“ der Kirchgemeinde Ivenack-Stavenhagen. 
 
Einladung Vernissage 
Aus Prenzlau erreichte uns eine Einladung für den 21.02.23 zu einer Vernissage im 
dortigen Dominikanerkloster. Es waren in diesem Rahmen auch Gespräche der 
Bürgermeister der Städte des Freundschaftsvertrages Wittstock/Dosse, Prenzlau und 
Stavenhagen geplant, die sehr konstruktiv verlaufen sind.  Unser Museumsleiter, Herrn 
Jahn, hat auch an der Veranstaltung teilgenommen.  
 
Wahl der Amtswehrführung 

Die Wahl der Amtswehrführung des Amtes Stavenhagen verschiebt sich aus 
organisatorischen Gründen vom 22.02.2023 auf den 02.03.2023. 
 
Veranstaltung zum Frauentag 
Am 06.03.2023 findet eine Veranstaltung anlässlich des Internationalen Frauentages 
im Schloss statt.  
Herr Ritter nahm Kontakt zu Jacqueline Bernhardt, Ministerin für Justiz, Gleichstellung 
und Verbraucherschutz auf und diese hat ihren Besuch in Stavenhagen angekündigt. 
Frau Waltenburg, unsere Gleichstellungsbeauftragte, lud dazu Unternehmerinnen, 
Ehrenamtlerinnen, Stadtvertreterinnen und Vertreterinnen aus sozialen Netzwerken 
ein, um bei einem kulturellen Programm gemeinsam zu feiern und ins Gespräch zu 
kommen.  
 
Renaturierung Zuckergraben 
Vom Staatlichen Amt für Landwirtschaft und Umwelt Mecklenburgische Seenplatte 

(StALU) wurde signalisiert, dass eine Machbarkeitsstudie zur Renaturierung des 

Zuckergrabens im Raum Stavenhagen / Ivenack gefördert werden kann. Es wurde 

eine 90%ige Förderung in Aussicht gestellt. Die Studie soll insbesondere den 

Abschnitt ab Zulauf Klärwerk Stavenhagen bis zur Einmündung Augraben 

betrachten. Ein entsprechender Förderantrag wird vorbereitet.   

Reutersiedlung 
Für den Ausbau des 1. Bauabschnittes in der Reutersiedlung, „Blaumenweg“ und 
„Dörchläuchtingstrat zwischen B104 und Blaumenweg“, ist das 
Ausschreibungsverfahren abgeschlossen und der Vergabevorschlag erstellt. Die 
Beauftragung der Bauleistung soll am 09.03.2023 durch die Stadtvertretung erfolgen. 
Im Anschluss ist für den 20.03. gemeinsam mit dem WZV Malchin-Stavenhagen eine 
Einwohnerversammlung geplant. Positiv ist auch zu erwähnen, dass ca. 14 Tage vor 
Beginn der Tiefbauarbeiten die Telekom im Baufeld bereits Breitband verlegen wird.   
 
Um- und Ausbau Schulcampus 
Als weitere Grundlage für die Fördermittelbeantragung gilt es jetzt, räumlich ein 
Fördergebiet um den Schulcampus abzugrenzen und mit einem Beschluss zu 
bestätigen. Weiterhin muss das Integrierte Stadtkonzept überarbeitet werden. Die 
hierfür erforderlichen Stadtplanungsleistungen gilt es kurzfristig auszuschreiben.  



 
Besuch aus Preetz 
Eine Einladung für den 15.03.23 an die Fraktionsvorsitzenden zum Besuch des 
Bürgermeisters und Bürgervorstehers Preetz wurde an Sie verschickt. Einige 
Rückmeldungen gab es bereits dazu. 
 
Besuch in Eisenach 
Der für den 16. – 19.03.23 geplante Besuch in Eisenach wurde mit konkreten Inhalten 
versehen. Frau Böttcher und Herr Jahn haben den Wunsch, mit Vertretern der 
Bibliotheken und Museen zu sprechen. Für Herrn Trautmann wird versucht, ein 
Gespräch mit den dortigen Schulleitern zu organisieren. Auch vom Arbeitskreis 
Städtepartnerschaften nehmen Herr Stelzer und Herr Kunisch an dem Besuch teil. 
 
Fischereischeinprüfung 
Am 21. März findet im Amtsgebäude Neue Straße 35 erneut eine Prüfung zum Erwerb 
des Fischereischeines statt. Interessenten können sich noch bis zum 14. März im 
Ordnungsamt für die Teilnahme an der Prüfung anmelden.  
 
Integriertes Stadtentwicklungskonzept 
Für die dritte Fortschreibung des integrierten Stadtentwicklungskonzeptes (ISEK) für 

die Stadt Stavenhagen läuft momentan das Ausschreibungsverfahren. Die 

Submission findet am 27.03.2023 statt. Das ISEK dient als Basis für die Beantragung 

diverser Fördergelder für die Städtebauförderung. 

Besuch von der Landesdenkmalpflege 
Am 05.04.2023 besucht Herr Dr. Schirmer von der Landesdenkmalpflege MV die 

Stadt Stavenhagen. Dabei wird insbesondere das Fritz-Reuter-Literaturmuseum 

besichtigt und der Einsatz der dafür von der Denkmalpflege bewilligten Fördergelder 

begutachtet. 
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